
   

 
 
 
 
 
 

 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim 

 

am 27.01.2023 
 



   2 

 
 
Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Frings, Ulrich     
Geißner, Ralf     
Grimm, Sabrina   (Urkundsperson) 
Dr. Hecht, Christian     
Hecht, Elke Judith   (Urkundsperson) 
Horak, Franz     
Müller, Gabriele     
Riffel, Norbert     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Diefert, Tobias     
Ivecen, Kamil     
Quirin, Maurice     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Tress, Peter     
Zaun, Daniela     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Neue Laubenheimer Mitte (SPD,CDU,Grüne,FDP,ÖDP) 
 
2. Aufstellen eines öffentlichen Bücherschranks auf dem Longchampplatz (SPD,Grüne) 
 
3. Der Vermüllung Laubenheims Einhalt gebieten (SPD) 
 
Anfragen 
 
4. Beantwortung Anfrage "Zufahrt zu Nato-Rampe" (SPD,CDU,Grüne,FDP,ÖDP) 
 
5. Sachstand Bebauungsplan L70 (FDP) 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 6.1. Planung "Laubenheimer-Mitte" (CDU) 
 6.2. Zufahrt zur Nato-Rampe (SPD,CDU,Grüne,FDP,ÖDP) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1537/2022 - SPD, Grüne, FDP; 
 
8. Beschlussvorlagen 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Sanierung der Bahnstrecke Richtung Mannheim (Einschränkung des 

Bahnbetriebes in Laubenheim) 
 9.2. Illegale Müllablagerung im Riedweg 
 9.3. Ersatzhallen für den Sportbetrieb 
 9.4. Sanierung ehemaliges Toilettenhäuschen im Park 
 9.5. Jubiläum 1250 Jahre Laubenheim 
 9.6. weitere Punkte durch Mitglieder des Ortsbeirates 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17:05 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt sich der gesamte Ortsbeirat hinter die von der Mainzer 
Altstadt beschlossene Resolution mit Fragen an die OB-Kandidaten und Kandidatinnen und 
schließt sich dieser an. Man bitte um entsprechende Zuleitung der Antworten durch die 
Stadtratsfraktionen.  
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Neue Laubenheimer Mitte (SPD,CDU,Grüne,FDP,ÖDP) 

Vorlage: 0141/2023 
 
Herr Geißner verweist in seiner Begründung des Antrages auf die seit etlichen Jahren 
bestehende Notwendigkeit einer Neuplanung und auf die Bürgerinformation vor ca. 
drei Jahren. Das Vorhaben müsse zwingend für den Nachtragshaushalt 2023/2024 
Berücksichtigung finden. 
 
Im Ortsbeirat wird vehement die Untätigkeit der Verwaltung beanstandet, zumal der Haus-
haltsplan 2021/2022 bereits Mittel zur Planung enthielt. Über die gesamte Situation sei man 
sehr unzufrieden, u.a. auch bei zwei anderen großen Themen in Laubenheim (Riedhalle/Kita), 
und man überlege sich für die Zukunft Wege und Möglichkeiten, hier endlich voranzukommen. 
Auch ein Vorbringen des Themas in den Stadtrat durch den Ortsvorsteher wird angeregt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 2 Aufstellen eines öffentlichen Bücherschranks auf dem 

Longchampplatz (SPD,Grüne) 
Vorlage: 0140/2023 

 
Der von Herrn Geißner begründete Antrag wird nach kurzer Diskussion einstimmig 
beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Der Vermüllung Laubenheims Einhalt gebieten (SPD) 

Vorlage: 0139/2023 
 
Als Sprecher des Umweltteams begründet Herr Stampp den Antrag und macht das Erfordernis 
von größeren aber auch zusätzlichen Müllbehältern deutlich. 
 
Der Beschlusstext wird wie folgt geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten darauf hinzuwirken, dass im Bereich der Bushaltestellen entweder größere 
Abfallbehälter aufgestellt werden (bzw. neue Papierkörbe im Bereich der Bushaltestelle Parkstraße) oder der 
Reinigungszyklus erhöht wird. 
 
Herr Stampp verweist in diesem Zusammenhang auch auf den Jahresbericht 2022 des 
Laubenheimer Umwelt-Teams, der diesem Antrag beiliegt.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Beantwortung Anfrage "Zufahrt zu Nato-Rampe" 

(SPD,CDU,Grüne,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0137/2023 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
 
Herr Dr. Hecht erläutert die Notwendigkeit der erneuten Anfrage, da die Antwort der 
Verwaltung zu Vorlage 1363/2022 (s.a. TOP 6.2) in keiner Weise zufriedenstellend ist und 
keine Beantwortung darstellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Sachstand Bebauungsplan L70 (FDP) 

Vorlage: 0138/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 25.01.2023.   
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Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Planung "Laubenheimer-Mitte" (CDU) 

Vorlage: 1541/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 25.01.2023 
 
Aufgrund der zwischenzeitlichen Änderungen bei der AWO weist der Vorsitzende auf 
Umplanungen durch die Stadtverwaltung hin.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.2 Zufahrt zur Nato-Rampe (SPD,CDU,Grüne,FDP,ÖDP) 

Vorlage: 1363/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.01.2023. 
 
Hr. Dr. Hecht weist auf die inhaltlich unzureichende Beantwortung hin und begründet somit 
die erneute Anfrage (Vorlage 0137/2023 – TOP 4).    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1537/2022 - SPD, Grüne, FDP; 

hier: Aufstellen einer öffentlichen Toilettenanlage im Laubenheimer 
Park 
Vorlage: 0100/2023 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 18.01.2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen  
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Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Sanierung der Bahnstrecke Richtung Mannheim (Einschränkung des 

Bahnbetriebes in Laubenheim) 
 
Der Vorsitzende informiert über den geplanten Busersatzverkehr während der Sanierung der 
Bahnstrecke und ist verwundert darüber, dass der Bahnhof Laubenheim geschlossen, 
Bodenheim aber z.B. weiter angefahren werden soll. Er werde diesbezüglich Kontakt mit der 
Verkehrsbehörde aufnehmen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Illegale Müllablagerung im Riedweg 
 
Herr Riffel berichtet von einem Gespräch mit dem Eigentümer des Grundstückes, in dem 
dieser aktuell Kontakt zur Stadt Mainz bestätigte. Es werde also hoffentlich in naher Zukunft 
Veränderungen geben.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Ersatzhallen für den Sportbetrieb 
 
Der Vorsitzende berichtet von einer Anfrage bei der städtischen Sportverwaltung, wonach der 
Betrieb der Ersatzhallen derzeit nicht möglich sei und weitere Gespräche mit der SGD folgen. 
 
Frau Grimm informiert über Planungen, die bei der Riedhalle einen Neubau an gleicher Stelle 
vorsehen. Sie verweist dabei ausdrücklich auf die gegenteilige Meinung im Ortsbeirat und damit 
im Zusammenhang auf den immer noch nicht beantworteten Antrag aus Juli 2022 (Vorlage 
0948/2022). In naher Zukunft stehe ein Treffen von Seiten des Turnvereins mit dem 
Sportdezernenten an. Über die weitere Vorgehensweise werde dann im Anschluss daran 
beraten.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.4 Sanierung ehemaliges Toilettenhäuschen im Park 
 
Der Vorsitzende ist glücklich darüber, dass die Sanierung lt. GWM bis zur diesjährigen 
Jubiläumsfeier vollzogen sein wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.5 Jubiläum 1250 Jahre Laubenheim 
 
Der Vorsitzende berichtet über die Jungweinprobe des Jubiläumsweins und bedankt sich für 
die Unterstützung durch die drei Weingüter.  
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Punkt 9.6 weitere Punkte durch Mitglieder des Ortsbeirates 
 
Der Vorsitzende erläutert Hr. Horak den Verlauf der derzeitigen Baumaßnahmen in der 
Oppenheimer Straße, deren Verzögerung auch mit aktuellem Personalmangel zu begründen ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Knödler bittet um Auskunft, ob in der Gemarkung Laubenheim die Möglichkeit besteht, 
sich auf dem Feld in einem Sarg bestatten zu lassen. In den Ortsbezirken Weisenau und 
Hechtsheim wäre dies möglich. 
 
Herr Decker aus dem Neuweg berichtet über gefährliche Zustände beim Busverkehr der Linien 
76,80 und 90 an der Ecke Neuweg/Schubertstraße. Busse könnten dort nur über die 
Bürgersteige rangieren, die auch für Schulkinder vorgesehen sind. Antworten der MVG seien 
jedoch nicht lösungsorientiert. Zusätzlich berichtet Herr Decker durch den Stop-and-go-
Verkehr von spürbaren Erschütterungen, die auch Risse in den Häusern verursachen. Angeregt 
wird hierzu ähnlich wie in der Rheintalstraße eine baldige Ortsbegehung.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                    
                                                                                                                                    
Ende der Sitzung: 19:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
gez. Sabrina Grimm gez. Elke Judith Hecht 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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